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MÉMOIRE CONCERNANT 
LE PROJET D'OUVERTURE ET D'EXPLOITATION D'UN GISEMENT 

D'APATITE À SEPT-ILES PAR MINE ARNAUD INC. 

Présenté à 
Commission d'enquête du Bureau d'audiences publiques sur l'environnement 

(BAPE) 

Les Autos Yves Boily, fondé en 1997 par Yves Boily et Anie Lebel, qui œuvre dans la 
vente de véhicules usagés, la location d'autos à court terme et fait de la mécanique 
générale acquiert trois concessions automobiles en 2005. Maintenant, Les Autos Yves 
Boily/Sept-Îles Subaru et Sept-Îles Honda ont à leur emploi 20 employés. 

Le projet de mine Arnaud est un beau projet, qui est structuré de façon à respecter les 
normes environnemental exigées, pour la croissance économique de la ville. C'est un 
projet qui est bien présenté et il est étoffé. 

Le promoteur du projet a démontré une transparence exemplaire dans les informations 
qu'il fournit aux gens. De plus, les gens de Mine Arnaud étaient prêts (et le sont 
toujours!) à prendre le temps de rencontrer les gens pour répondre à leurs questions. Bien 
sûr pour répondre à des interrogations, il faut qu'elles soient posées mais surtout, 
écoutées. 

Enjeux du projet Mine Arnaud 

De par sa diversité, cette mine va permettre à la ville d'avoir une économie différente si 
J'on compare à la situation actuelle qui est contrôlée par le marché du fer et de 
l'aluminium. 

Il est important de mentionner que si le projet attire des travailleurs de l'extérieur, 
souvent ces personnes qui s'établissent à Sept-Îles vont apporter un(e) conjoint(e) avec 
eux et ainsi apporter de la main d'œuvre supplémentaire. Par conséquent, le promoteur ne 
doit pas user de ce qu'on appelle fly-in fly-out. Ils ont déjà exprimé qu'il ne ferait pas 
usage du fly-in fly-out mais on doit s'en assurer dans un souci de développement 
régional. 

Le projet est intéressant pour ce qu'il peut apporter à la ville de Sept-Îles. On parle 
d'infrastructures pour la Ville de Sept-Îles grâce à l'augmentation des taxes municipales 
qui seront payées par Mine Arnaud ainsi que tous les nouveaux résidents de la 
municipalité. 
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Il y des infrastructures actuelles qui ont besoin de rénovation et d'autres qui doivent être 
renouvelées au complet. Il est aussi possible de demander de l'aide au promoteur, tel que 
vue avec d' autres grandes entreprises, afin d'avoir une certaine contribution dans la ville 
qui serait bénéfique pour tous. L'augmentation de la population de Sept-Îles pourra 
apporter des services supplémentaires que l'on n'a pas aujourd'hui. 

Dans notre entreprise, il y a un risque important que notre main d'œuvre nous quitte pour 
aller travailler pour la nouvelle mine. Sauf que nous sommes prêts à prendre ce risque en 
gardant en tête que ce projet va apporter une prospérité à la ville qui sera bénéfique à 
tous. Au point même que par la suite on pourrait voir l'agrandissement des entreprises 
actuelles. · 

Commentaires et recommandations 

Nous considérons qu'il est important qu'il y ait de gens qui questionnent le projet et que 
c'est. nécessaire à tout bon projet. C'est grâce aux gens qui soulèvent des préoccupations 
qu'un projet va pouvoir s~améliorer et ainsi être optimal. Bien sûr, il y a toujours de 
l'opposition malsaine qui n'est pas là pour améliorer un projet, mais bien le détruire sauf 
que dans une population normale, c'est habituel. 

Il faut s'assurer de répondre aux oppositions intelligentes qui ont été formulées afin de 
rendre le projet optimal pour la population. Si on recule dans le temps, à la fin des années 
80, il y a eu une marche à laquelle une grande partie de la population de Sept-Îles a pris 
part afin d'avoir du développement économique ici afin d'avoir des emplois et un avenir 
meilleur. Aujourd'hui, il semble que les gens font le même mouvement, mais cette fois-ci 
pour ne pas avoir d'emplois, c'est difficile à concevoir. 

Nous sommes donc pour le projet Mine Arnaud. 

Ce ~ième jour de ?fQI~M~{{~ '2013 
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